
Ai membri del Forum SIS, 

considerato che questo Forum sta per celebrare il suo 20° compleanno, ho pensato di 
fare cosa grata a tutti preparando una breve nota per ricordare come è nato e come si è 
sviluppato il progetto. 

Nel mese di giugno del 1993 Carlo Lauro mi invitò a tenere un seminario sulle nuove 
tecnologie informatiche nell'ambito del Dottorato in Statistica Computazionale presso 
l'Università “Federico II” di Napoli. Con il seminario mi ero proposto di delineare i 
nuovi scenari che si stavano aprendo con Internet. Va ricordato che all’epoca la rete 
era ancora in uno stato “pionieristico” e pressoché sconosciuta, soprattutto al di fuori 
degli Stati Uniti. Per mettere meglio a fuoco la realtà di quel periodo vale la pena di 
ricordare che all’epoca del seminario il primo browser grafico per World Wide Web 
(NCSA Mosaic) era stato rilasciato da appena due mesi.  
A fine seminario, mentre con gli studenti si stava discutendo delle nuove prospettive 
per la statistica alla luce di ciò che avevo appena esposto, ho proposto di creare un list 
server per la comunità degli statistici italiani (in pratica, un sistema di discussione 
tramite posta elettronica) analogamente a quanto si stava cominciando a fare in alcuni 
dei Paesi più tecnologicamente avanzati. 

E’ facile immaginare con quale entusiasmo gli studenti possano aver accolto la 
proposta, ma decisiva è stata la presenza in aula di Alfredo Rizzi, all'epoca Presidente 
della SIS, che ha subito appoggiato l’idea sollecitandone la realizzazione. Nella stessa 
sede ci si è posto anche il problema di trovare un nome per questo “servizio”, e lo 
stesso Rizzi ha optato per "Lista SIS"; fin da allora si è subito concordato che la lista 
dovesse essere aperta a tutti gli interessati alla statistica, a prescindere dal loro stato di 
Socio della SIS. 

Durante l'estate 1993 mi sono occupato di predisporre l'ambiente software e l’autunno 
è stato dedicato ai test per valutarne l'affidabilità.  

Non esiste una data ufficiale che segni l'inizio del servizio; la traccia più antica che ho 
ritrovato nel server riguarda una nota da cui si desume che il 2 dicembre 1993 il 
sistema era sicuramente in funzione. Mi sembra quindi logico assumere questa data 
come birthday del progetto; nel frattempo però il nome originale era stato cambiato in 
"Forum SIS". 

L'ultima fase dello sviluppo del progetto ha riguardato la realizzazione di un sistema 
di archiviazione per i messaggi scambiati nell'ambito del Forum. L’archivio è entrato 
in funzione il 30 gennaio 1994, data in cui risultavano 29 iscritti. Quell’archivio, 
ancora consultabile all’indirizzo http://www.stat.unipg.it/cgi-bin/wilma/sis/,  è 
rimasto in funzione fino alla primavera 2009 quando, a seguito di un aggiornamento 
sostanziale del software, è stato "congelato" e si è passati ad un nuovo sistema di 
archiviazione, che è ancora in funzione ed è disponibile all'indirizzo 
http://www.stat.unipg.it/pipermail/sis/. 

Il Forum SIS conta oggi 757 membri e continua a essere utilizzato con assiduità, 
garantendo una circolazione rapida delle informazioni sulle attività seminariali e su 
alcuni dei momenti di reclutamento per i canali della ricerca. Personalmente ritengo 
che abbia svolto un ruolo molto importante soprattutto per i giovani neo-iscritti a un 
Dottorato di ricerca contribuendo, tra l’altro, a rafforzare nei giovani il “senso di 



appartenenza” alla comunità degli statistici in un momento sicuramente delicato per il 
loro inserimento nel nuovo ambiente.  

A conclusione di questa breve nota, desidero informarvi che, dopo 20 anni di attività, 
considero il mio impegno ormai esaurito e quindi ho ritenuto opportuno attivarmi per 
affidare il compito di gestire il Forum a chi ne possa garantire la continuità e la piena 
funzionalità. Un collega del mio Dipartimento, Luca Scrucca, ha accettato di 
assumere questo impegno e ritengo che non potremmo desiderare una soluzione 
migliore. Non mi resta quindi che ringraziare Luca augurandogli buon lavoro e, 
soprattutto, ringraziare tutti i membri del Forum che hanno contribuito a rendere 
questo servizio un prezioso strumento di lavoro per la nostra comunità scientifica. 

Buon compleanno al Forum SIS! 

Gianfranco Galmacci 


